Pays salonais



Les propriétaires du Castellas de Roquemartine (Gilles de Becdelièvre à gauche et Sabine à droite) ont été reçus par le président Macron dans le cadre des projets d'aides financières de la Fondation du patrimoine. /PHOTO J.-P.C.

EYGUIÈRES

Ils ont parlé patrimoine avec Emmanuel Macron

Le chef de l'État a reçu les lauréats du concours d'aides aux projets locaux de la Fondation du patrimoine, dont faisaient partie les gérants du Castellas.

n préambule des Journées européennes du patrimoine, le président de la République Emmanuel Macron inaugurait sur la terrasse du palais de l'Elysée l'exposition de la Fondation du patrimoine.

Cette exposition photographique s'est tenue en présence de Stéphane Bern, président de la Mission patrimoine, qui vient en aide aux fleurons de la culture locale à travers plusieurs dispositifs financiers. À cette occasion, la ministre de la Culture, Rima Abdul-Malak, était aussi présente tout comme la présidente de la Française des jeux (FDJ), Stéphane Pallez, et du président de la Fondation du patrimoine, Guillaume Poitrinal.

L'événement visait la mise à l'honneur de 24 projets retenus par le Loto du patrimoine, une série de tirages visant à recueillir des fonds pour financer les projets de réhabilitation des lauréats.

Parmi les 24 sélectionnés, plusieurs projets se situent en Provence dont le Castellas de Roquemartine à Eyguières.

Un public fidèle pour un projet de grande ampleur

Les propriétaires du domaine, Sabine et Gilles de Becdelièvre, avaient donc fait le déplacement à Paris, accompagnés de Sébastien Lelouard, responsable technique du projet, représentant la société Néotravaux du Thor. "C'est une fierté pour nous d'être reçus par le chef de l'État dans le cadre de cette exposition. Ce fut aussi l'occasion pour mon épouse et moi, de remercier Stéphane Pallez pour l'aide du groupe FDJ (Française des jeux, Ndlr) et du Loto

du patrimoine, au projet de restauration du Castellas. Ce soutien a été décisif dans la concrétisation de ce projet très lourd financièrement pour notre famille. Il a d'ailleurs permis le lancement du chantier moins d'un an plus tard", précise Gilles de Becdelièvre.

Les Eyguièrens ont pu constater par eux-mêmes l'avancée des travaux lors des Journées du patrimoine, avec 79 inscrits à la visite du pigeonnier de Roquemartine, et 107 inscrits pour la visite guidée du chantier de l'église.

Emmanuel Foresta, le président des Amis du Castellas, Patricia Deronzier des Chemins du patrimoine et les propriétaires, ont pu ainsi réaliser l'engouement du public pour leurs vestiges patrimoniaux. Le responsable du chantier, Christophe Dugand, a détaillé aux

participants le mode de réfection de la toiture du chœur de l'église Saint-Sauveur qui sera achevée à la fin de ce mois. "Pas moins de trois tonnes de pierre de taille auront été nécessaires pour refaire à neuf le toit à cinq pentes du chœur, ouvrage d'une grande complexité technique, grâce au plan de calepinage originel mis à jour lors de la dévégétalisation de l'édifice".

Ces travaux du site seront achevés au mieux fin 2024, avec l'espoir de la mise en place d'une "couverture en bac acier de la nef de l'église actuellement prévue, une restitution de la voûte et de la couverture originelles en pierres de taille", rajoute le propriétaire des lieux. Un chantier pour lequel l'aide de la Fondation du patrimoine sera la bienvenue.

J.-P.C.